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“城市会客厅”焕“新”记
——聚焦“宜居城市”建设中的滨江新城
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中共重庆市江津区委 重庆市江津区人民政府 主办

中宣部要求各地各新闻单位
认真开展2023年“新春走基层”活动

“一国两制”是中国特色社会
主义的伟大创举，是香港、澳门
回归后保持长期繁荣稳定的最佳
制度安排，必须长期坚持。跟着
主播学报告，今天我们一起来学
习，坚持和完善“一国两制”，推
进祖国统一。

党的二十大报告指出：全面
准确、坚定不移贯彻“一国两
制”、“港人治港”、“澳人治澳”、
高度自治的方针，坚持依法治港
治澳，维护宪法和基本法确定的
特别行政区宪制秩序。坚持和完
善“一国两制”制度体系，落实中央
全面管治权，落实“爱国者治港”、

“爱国者治澳”原则，落实特别行政
区维护国家安全的法律制度和执
行机制。坚持中央全面管治权和
保障特别行政区高度自治权相统
一，保持香港、澳门资本主义制
度和生活方式长期不变，促进香
港、澳门长期繁荣稳定。

解决台湾问题、实现祖国完
全统一，是党矢志不渝的历史任
务，是全体中华儿女的共同愿望，
是实现中华民族伟大复兴的必然
要求。坚持贯彻新时代党解决台湾问题的总体方
略，牢牢把握两岸关系主导权和主动权，坚定不移
推进祖国统一大业。“和平统一、一国两制”方针是实
现两岸统一的最佳方式，对两岸同胞和中华民族最
有利。我们坚持团结广大台湾同胞，坚定支持岛内
爱国统一力量，共同把握历史大势，坚守民族大
义，坚定反“独”促统。伟大祖国永远是所有爱国
统一力量的坚强后盾！

台湾是中国的台湾。解决台湾问题是中国人自
己的事，要由中国人来决定。我们坚持以最大诚
意、尽最大努力争取和平统一的前景，但决不承诺
放弃使用武力，保留
采取一切必要措施的
选项，这针对的是外
部势力干涉和极少数

“台独”分裂分子及其
分裂活动，绝非针对
广大台湾同胞。国家
统一、民族复兴的历
史车轮滚滚向前，祖
国完全统一一定要实
现，也一定能够实现！
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2022 年，区城市管理局通过街头绿
地提质、老城区景观节点微改造、坡坎
崖绿化美化、老旧公园提质改造等措
施，推进宜居城市建设。全年完成新
改建城市绿地 72.85 万平方米，其中新
增城市绿地 54.03 万平方米。同时，强
化园林绿地精细化管护，完成补植补
栽各类乔木 1216 株、灌木 80 万苗、地
被 4.5 万平方米，修剪行道树及乔木约
4.5 万株，梳理林下空间约 301.33 万平方
米。图为日前，滨江新城云想公园绿意
盎然。

记者 苏盛宇 通讯员 吴宣言 摄

2022 年 全区新增
城市绿地54万平方米

记者 刘星欣 通讯员 谭瑶

2022 年 12 月 31 日，随着洪亮的汽
笛声响起，全年第536列西部陆海新通
道江津班列正式发车，年度开行任务超
额完成。数据显示，2022年西部陆海新
通道江津班列开行量同比增长133%。

2022年以来，西部陆海新通道江津
班列开行频次不断加密，联通范围不断
扩大，西部陆海新通道和沿线各国、各
地区经贸合作水平不断提升，让老百姓
的“菜篮子”和“购物车”越来越丰富。

江津班列开行频率持续提升

“西部陆海新通道江津班列运行以
来，以良好的态势持续向好发展。”珞
璜临港产业城相关负责人表示，从每
月一两班，到周周班常态化运行，再
到天天班，日均开行加密，班列开行
频率进一步提升。

2022 年 10 月 16 日，装载着来自泰
国国家石油公司大宗塑料颗粒的首列
中老泰 （泰国玛达浦—老挝万象—重
庆江津） 国际铁路联运班列抵达小南
垭铁路物流中心。过去，从泰国到老
挝再到江津，全程需要 14 天左右，现
在时间缩短至一周左右。

2022 年，珞璜临港产业城整合西
部陆海新通道江津班列全链条，减少

中间环节，压缩在途时间，持续优化
运行效率和服务质量，西部陆海新通
道的综合运输效率不断提升。

跨境产品直销海内外

2022 年 10 月 27 日，1 万件老挝进
口啤酒首次搭乘中老铁路国际货运列
车抵达小南垭站。这批货物在江津综
合保税区仓储、分拨，上架各地商超。

老 挝 啤 酒 成 功 进 口 得 益 于 我 区

“水公铁”基础设施持续提档升级，群
众能足不出户购买到各地商品。例如：

东南亚国家的纸浆、塑料粒子、
植物油之类的供应链中间产品，搭乘
铁路运抵小南垭，通过企业加工贸
易，做成一件件成品销往全国各地；

珞 璜 临 港 产 业 城 的 各 种 智 能 家
居、机械设备、工业零件，通过江津
班列直销海内外；

新疆的煤、哈密瓜，甘肃的纯碱、
小麦，四川的化工产品等各地货物通过

“水公铁”运抵珞璜临港产业城……
西部陆海新通道作为一条跨越数

千公里、数十个国家的物流大通道，
让百姓获得了实实在在的幸福感。

构建铁路联通“大动脉”

2022 年 3 月，中老铁路 （江津-万
象） 国际货运班列在珞璜临港产业城
首发，搭乘中老铁路“大动脉”，为沿
线纸质包装、新型材料以及装备制造
等产业发展带去新机遇。

西部陆海新通道江津班列联通了
四川、贵州、云南、甘肃、新疆等

“13+1” 省 市 ； 实 现 了 与 中 欧 、 中
老、中老泰班列的无缝对接，加快推
动构建“双循环”新发展格局。

西部陆海新通道江津班列已成为
东盟地区联系我国西南内陆的一条

“大动脉”。
“未来会有越来越多的港口站点与

我们相连。”珞璜临港产业城相关负责
人表示，作为内陆开放前沿和陆港型综
合物流基地，珞璜临港产业城依托多式
联运物流枢纽和产业基础优势，抢抓

“一带一路”建设、长江经济带发展、
西部陆海新通道、成渝地区双城经济圈
建设国家战略机遇，多次开行各地首发

班列，助力成渝联通东盟，加快培育中
国西部（重庆）东盟商品分拨中心。

2022年西部陆海新通道
江津班列开行 536 列

2022年10月16日，首列中老泰（泰国玛达浦—老挝万象—重庆江津）国际
铁路联运班列抵达小南垭铁路物流中心 记者 廖洋 摄

新华社北京 1月 5日电 近日，
中宣部发出通知，要求各地各新闻单
位认真开展“新春走基层”活动，组
织编辑记者深入基层一线采访报道，
不断增强“脚力、眼力、脑力、笔
力”，全面反映各地统筹疫情防控和
经济社会发展取得的积极成效，生动
展示广大人民群众欢乐祥和过春节的
喜人景象，齐心协力营造喜庆安康、
昂扬向上的节日氛围。

通知要求，宣传各地区各部门学
习贯彻党的二十大精神的新举措新进

展新成效，跟踪报道党的二十大基层
党代表学习贯彻党的二十大精神情
况，鲜活反映基层群众自身工作生活
的点滴变化和切身感受，持续推动党
的二十大精神在基层落地生根，凝聚
广大干部群众团结奋进力量。根据中
央经济工作会议精神，客观准确报道
各地努力克服疫情影响推进经济高质
量发展情况，全面反映各地区各部门
稳字当头、稳中求进的举措成效，充
分挖掘过去一年中各地经济社会的发
展亮点、重点行业企业应变克难的生

动案例，宣传好我国创新引领持续加
强、新产业新产品增势较好、新业态
较为活跃等多方面积极因素，教育引
导广大基层干部群众统一认识、迎难
而上，坚定经济回稳向上的信心决
心。全面反映各地区各部门优化调
整疫情防控举措，积极解决春节期间
群众就医用药、特殊人群保障等涉疫
热点难点问题，采访节日期间各领
域坚守疫情防控一线的基层党员干
部，特别是医疗卫生、物流快递行
业人员的动人故事，（下转第二版）

政协重庆市江津区第十七届
委员会委员增补名单

（2023 年 1 月 5 日政协重庆市江津区
第十七届委员会常务委员会第五次会议通过）

（共18名，按界别、姓氏笔画排序）

中国共产党（2人）
江波、邹军
江津区工商业联合会（1人）
龚元祥
经济界（5人）
王广轩、刘红玉、周振江、黄刚、彭刚
教育界（1人）
张跃国
社会福利和社会保障界（1人）
李大安
宗教界（1人）
释幽智
特别邀请人士（7人）
王娜 （女）、李友明、李治琴 （女）、杨承伟、

张玉兰 （女）、凌波、程君

本报讯（记者 廖秋平） 1 月 5 日，
区政协召开十七届五次常委会会议。
区政协主席杨利主持会议。

会议传达学习了有关会议和文件
精神；审议通过了有关人事事项；协
商通过了区政协委员调整名单；听取
了 2022 年度区政协社情民意工作的情
况汇报和区政协主席会议 2022 年工作
情况的报告。会议开展了分组讨论，
通过了区政协十七届二次会议筹备有
关事宜；原则通过了 《区政协常委会
工作报告 （草案）》《区政协提案工作
报告 （草案）》《2023 年区政协协商工

作计划》《区政协 2023 年工作要点》；
通过了 《区政协提案工作规则》。

会议指出，要深刻领会、准确把
握党的二十大精神实质，把学习宣传
贯彻党的二十大精神作为当前和今后
一个时期的首要政治任务，进一步提
高政治站位，深刻领悟“两个确立”
的决定性意义，增强“四个意识”、坚
定“四个自信”、做到“两个维护”；

要明确重点、精心谋划新一年的重点
履职工作，切实把握区委的决策部
署，充分发挥人民政协的优势作用，
努力为我区深度融入成渝地区双城经
济圈和西部陆海新通道建设，高质量
建设同城化发展先行区，全面推进江
津社会主义现代化建设贡献政协智慧
和力量；要认真筹备、集中精力开好
区政协十七届二次会议，进一步修改

完善好两个报告，严明纪律要求、严
把会风会纪，围绕区委、区政府的中
心工作、重点任务和群众关心关注的
热点难点，认真履职尽责、积极议政
建言。

会上，区政协常委依次述职。
区领导黄丁、杜长志、翁一丰、

段 祥 、 谭 厚 国 、 李 兴 伟 、 刘 安 兵 、
徐高、罗凉鹰参加会议。

区政协召开十七届五次常委会会议


